

**Viernes 06 de junio 2025**

**CMIC NACIONAL**

**[En entrevista, Luis Méndez Jaled, presidente de la CMIC, habló sobre la firma de un convenio con la SICT.](#)**

(2025-06-05, 90.5 Imagen, )

En entrevista con David, **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, expresó su optimismo razonable sobre la colaboración entre el gobierno y el sector de la construcción. Destacó la importancia de un convenio firmado con el secretario de infraestructura, comunicaciones y transportes, Jesús Esteva, para mejorar la competitividad y capacitación de las empresas constructoras. **Méndez Jaled** subrayó la necesidad de inversiones público-privadas para detonar la economía, mencionando que cada peso invertido por el gobierno genera nueve pesos de la iniciativa privada. También expresó preocupación por los aranceles al acero, que podrían encarecer significativamente las obras y afectar a millones de empleos. A pesar de los desafíos, se mostró optimista sobre las negociaciones en curso y la capacidad del sector para enfrentar la situación.

**[Aranceles al aluminio y acero: Aumento de Trump al 50% encarecerá la construcción, manufactura y autos en EU](#)**

(2025-06-06, Karla Rodríguez, El Financiero (Sitio), )

La decisión de Donald Trump de aumentar los aranceles al acero y aluminio del 25 al 50 por ciento impactará directamente a la industria mexicana, que exporta 76 por ciento de su producción de acero terminado a Estados Unidos. Estos gravámenes pondrán en riesgo 3.3 millones de toneladas enviadas a EU, encarecerán costos productivos y afectarán sectores como la construcción, automotriz y manufacturero. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** señaló que los gravámenes impactarán directamente a la obra privada con alzas en costos para viviendas, edificaciones e infraestructura, dijo **Luis Méndez Jaled**, presidente de la agrupación.

[AM de León \(sitio\)](#), [Aristegui Noticias \(sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#),

**[Tiene la SICT más de mil licitaciones de obra pública](#)**

(2025-06-05, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio), )

Durante la firma de un convenio de colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva Medina, afirmó que se tienen programadas mil 450 licitaciones para 2025, de las cuales se fallaron mil 080 y están en proceso 370. En estas licitaciones se suman las de Caminos y Puentes Federales (CAPUFE), organismo con el que hay un trabajo coordinado.

**[SICT descarta otro incremento en las operaciones del AICM](#)**

(2025-06-05, Evangelina del Toro, T21 (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) descartó que en el corto plazo se pueda realizar una nueva modificación en las operaciones por hora en el Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM). “Más operaciones habría que revisar, pero por el momento no se está evaluando”, aseguró Jesús Esteva, titular de la SICT, en entrevista posterior

a la firma del convenio de colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

### **Provocarían aranceles incremento de 10% el costo de infraestructura.- CMIC**

(2025-06-05, Redacción, Reportacero (Sitio), )

De acuerdo con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC**, algunos proyectos de infraestructura en México podrían incrementarse hasta en un 10% a causa de los aranceles al acero. **Luis Méndez Jaled**, el presidente del organismo, explicó que en vivienda, por ejemplo, se puede pagar un sobrecosto del 3 al 4%, en edificación 5 al 7% y en infraestructura hasta 10%.

### **Por aranceles de Trump se podrían encarecer proyectos de infraestructura en México**

(2025-06-05, Reforma, Vanguardia COAH (sitio), )

Tras los aranceles impuestos al acero y al aluminio por parte de Estados Unidos se podrían encarecer algunos proyectos de infraestructura en México hasta 10 por ciento, advirtió la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. En conferencia el presidente del organismo, **Luis Méndez Jaled**, explicó que en vivienda, por ejemplo, se puede pagar un sobrecosto del 3 al 4 por ciento, en edificación 5 al 7 y en infraestructura hasta 10 por ciento.

### **Encarecerán hasta 10% las obras, prevé CMIC**

(2025-06-05, Agencia Reforma, Zócalo COAH (sitio), )

Ante el aumento de 50% al arancel al acero y el aluminio, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** prevé que el sector de la construcción enfrentará sobrecostos. "Tal vez el precio del acero disminuya durante un momento internamente en el país, pero puede generar serios problemas. El 25% de estos insumos impacta directamente en la infraestructura", destacó **Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC**.

### **México apuesta por su industria: Solo acero nacional en proyectos públicos Partners**

(2025-06-05, Julio Fernández, Real State Market CDMX (Sitio), )

A partir de este año, el acero utilizado en las obras públicas licitadas por el Gobierno de México deberá ser de origen nacional. La medida fue anunciada por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) como parte de una estrategia para respaldar a la industria siderúrgica del país frente al nuevo entorno comercial internacional, tras el anuncio de Estados Unidos de duplicar los aranceles al acero y aluminio. Este anuncio se dio en el marco de la firma de un Convenio de Colaboración entre la SICT y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, con el propósito de fortalecer la transparencia, la ética pública y la participación del sector formal en los proyectos de infraestructura del país. Dicho acuerdo, firmado por Jesús Esteva Medina y **Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC**, establece mecanismos para facilitar la participación de empresas afiliadas a la Cámara en los procesos de contratación, fomentar el intercambio de información, la profesionalización del sector y el desarrollo tecnológico.

### **Se encarecerán obras por aranceles**

(2025-06-05, Redacción, Luces del Siglo QROO (sitio), )

Tras los aranceles impuestos al acero y al aluminio por parte de Estados Unidos se podrían encarecer algunos proyectos de infraestructura en México hasta 10 por ciento, advirtió la **Cámara**

**Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).** En conferencia el presidente del organismo, **Luis Méndez Jaled**, explicó que en vivienda, por ejemplo, se puede pagar un sobrecosto del 3 al 4 por ciento, en edificación 5 al 7 y en infraestructura hasta 10 por ciento.

### **Gobierno de México priorizará uso de acero nacional en obras de infraestructura carretera**

(2025-06-05, Redacción, Revista Transportes y Turismo (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) priorizará el uso de acero nacional en las obras de infraestructura carretera que se tienen programadas para 2025. Así lo anunció el titular de la dependencia, Jesús Esteva Medin, durante la firma de un convenio de colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. El funcionario destacó que este elemento, que recibió aranceles del 50% por parte del gobierno estadounidense, es utilizado de refuerzo o estructural, por lo que se fortalecerá a las empresas nacionales. El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes y el **Presidente de la CMIC, Luis Rafael Méndez Jales** firmaron un convenio de colaboración para establecer mecanismos conjuntos.

### **Prevén se encarezcan obras ante aranceles**

(2025-06-05, Redacción, Plano Informativo SLP (sitio), )

Tras los aranceles impuestos al acero y al aluminio por parte de Estados Unidos se podrían encarecer algunos proyectos de infraestructura en México hasta 10 por ciento, advirtió la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. En conferencia el presidente del organismo, **Luis Méndez Jaled**, explicó que en vivienda, por ejemplo, se puede pagar un sobrecosto del 3 al 4 por ciento, en edificación 5 al 7 y en infraestructura hasta 10 por ciento.

### **Prevén IP y SICT sobrecostos por aranceles al acero**

(2025-06-05, Redacción, El Heraldo de Coatzacoalcos VER (sitio), )

Ante aumento del 50 por ciento de arancel al acero y el aluminio, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** prevé que el sector de la construcción enfrentará sobrecostos. "Tal vez el precio del acero disminuya durante un momento internamente en el País, pero puede generar serios problemas. El 25 por ciento de estos insumos impactan directamente en la infraestructura", destacó **Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC**.

### **En entrevista, Luis Méndez, Presidente de la CMIC, habló sobre el incremento del arancel al acero.**

(2025-06-05, Darío Celis, 90.5 Imagen, )

En entrevista, **Luis Méndez**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, expresó su preocupación por el posible aumento del arancel al acero del 25% al 50%. Méndez explicó que la industria de la construcción consume aproximadamente el 60% del acero producido en México, lo que significa que este incremento podría impactar significativamente los costos de las obras, especialmente en infraestructura y vivienda. Señaló que el arancel podría aumentar los precios de los proyectos entre un 4% y un 5%. Además, mencionó que la medida podría poner en riesgo más de 200,000 millones de dólares y 350,000 empleos en el sector. Méndez destacó la importancia de estrategias de contención y colaboración con el gobierno federal para mitigar el impacto, así como la necesidad de incentivar el uso de

acero nacional y diversificar mercados. También expresó la esperanza de que los proyectos del Plan México puedan iniciar en 2025 para aliviar la situación de la industria.

[88.1 Universal, Aristegui en vivo,](#)

### **En entrevista, Luis Méndez Jaller, Presidente de la CMIC, habló sobre el convenio con la SICT.**

(2025-06-05, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien, )

En entrevista, **Luis Méndez Haler**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, habló sobre un reciente convenio firmado entre la **CMIC** y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Este acuerdo, que incluye 23 puntos clave, tiene como objetivo mejorar la productividad y competitividad del sector construcción a través de la transparencia, capacitación y la instalación de mesas de trabajo en todo el país. Méndez Haler destacó la importancia del sector de la construcción, que genera más del 8% de los empleos en México y tiene un impacto significativo en el PIB. También abordó el tema de los aranceles impuestos por EE.UU. al acero y aluminio, explicando que estos podrían incrementar los costos de construcción en México debido a la dependencia del sector de estos materiales. A pesar de la situación, subrayó la capacidad de producción nacional y la importancia de consumir productos hechos en México.

[90.5 Imagen,](#)

### **La presidenta se reunió con empresarios acereros tras el aumento de aranceles de Donald Trump.**

(2025-06-05, Claudio Ochoa, Latinus\_us Youtube, )

La presidenta se reunió con empresarios del sector acerero tras el incremento de aranceles del 25% al 50% por parte de Donald Trump. Durante el encuentro, la mandataria reafirmó su compromiso de proteger los empleos y mitigar el impacto negativo de estas medidas. **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, advirtió sobre las posibles repercusiones en el sector debido a estas tarifas. En respuesta, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes planea implementar el uso exclusivo de acero nacional en las obras en México. Por otro lado, Howard Ludwig, secretario de Comercio de EE.UU., defendió el aumento de aranceles como una estrategia de preparación ante posibles conflictos bélicos, enfatizando la necesidad de garantizar la producción suficiente de acero y aluminio para la defensa nacional.

### **El gobierno federal priorizará insumos mexicanos en obras públicas, según convenio con la CMIC.**

(2025-06-05, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias, )

El gobierno federal, a través del secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina, ha anunciado la prioridad de utilizar insumos mexicanos en obras públicas. Esta iniciativa se enmarca en un convenio de colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, buscando fortalecer la producción nacional ante los aranceles impuestos por Estados Unidos a las importaciones mexicanas. Esteva Medina enfatizó que, aunque la decisión final recae en los constructores, el gobierno está comprometido en apoyar a la industria local.

### [La Cámara de la Industria de la Construcción advierte sobre el impacto del impuesto al aluminio y acero en obras privadas.](#)

(2025-06-05, Carmen Aristegui, Aristegui en vivo, )

La Cámara de la Industria de la Construcción en México ha expresado su preocupación por el impacto del impuesto del 50% al aluminio y al acero, destacando que esto afectará significativamente las obras privadas de construcción. Se anticipa un aumento en los costos de construcción debido a estos aranceles, lo que podría repercutir en los precios de los proyectos. La situación es considerada delicada, y se espera una respuesta de los empresarios y del gobierno. Se menciona la posibilidad de negociaciones entre México y Estados Unidos para reducir el impuesto al 25%, como se hizo previamente con el Reino Unido. La Cámara de la Industria de la Construcción está atenta a los desarrollos en este asunto debido a su importancia y posibles impactos.

[88.1 Universal.](#)

## **DELEGACIONES CMIC**

### [CMIC de Puebla exige proyectos de infraestructura ransformadores](#)

(2025-06-06, Redacción, Carlos Martín Huerta PUE (sitio), )

Gustavo Vargas Constantini, líder de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Puebla, hizo un llamado a impulsar proyectos de infraestructura de gran envergadura que generen un impacto real en el crecimiento regional, dejando atrás iniciativas de alcance limitado que no satisfacen las necesidades de expansión y modernización del estado. Vargas Constantini cuestionó la eficacia de las obras actuales, enfocadas principalmente en la reparación de pavimentos urbanos, señalando que no son suficientes para atender las demandas de movilidad y desarrollo económico de la región.

### [Se espera impacto mínimo por aranceles al acero](#)

(2025-06-06, Redacción, Reporte Ciudadano CHIS (sitio), )

Rogelio Tamayo Carboney presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Chiapas dio a conocer que se espera un impacto mínimo en el sector de la construcción por el tema de los aranceles del 50% que pretende imponer Estados Unidos al acero. Sin embargo, dijo que, están al expectativa de las negociaciones que se llevarán a cabo entre el secretario de Economía Marcelo Ebrard y su homólogo del vecino país en las próximas horas.

### [Aranceles del 50% afectaría la economía](#)

(2025-06-06, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio), )

Los diferentes sectores económicos están a la expectativa ante el posible incremento de los aranceles al 50% al acero anunciado por el presidente de los Estados Unidos Donald Trump. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Chiapas Rogelio Tamayo Carboney consideró que este sector está a la expectativa de las negociaciones internacionales que se llevan a cabo.

### [Presiona IP para contar con nuevo hospital del IMSS](#)

(2025-06-06, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )

El sector empresarial busca el predio más adecuado para la construcción de un nuevo hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en la ciudad, informó Julio Mercado Rodríguez, presidente de **CMIC**, quien agregó que se presentarán las propuestas ante el director general de la institución. Detalló que Desarrollo Económico del Estado de Chihuahua (Desece), en coordinación con la Comisión Estatal de Vivienda, Suelo e Infraestructura de Chihuahua (Coesvi), el Municipio y la Secretaría de Innovación y Desarrollo Económico, busca el mejor predio para albergar un nuevo hospital.

### **IMSS autoriza nuevos climas y elevadores para la Clínica 7 de Monclova**

(2025-06-06, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )

Buenas noticias para derechohabientes y personal de la Clínica 7 del IMSS en Monclova: el Consejo del Seguro Social autorizó una importante inversión para adquirir nuevo sistema de aire acondicionado y cuatro elevadores que mejorarán las condiciones del hospital. El anuncio fue hecho por Humberto Prado Montemayor, consejero del IMSS y **Presidente de la CMIC**, quien detalló que la renovación cubrirá los edificios Block "A" y Block "B", donde desde hace años se reportan fallas por las altas temperaturas.

### **Presenta Consejo Consultivo de Vialidad cifras de accidentes ante agremiados de CMIC**

(2025-06-05, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), )

Joan Sarroca, presidente del Consejo Consultivo de Vialidad, informó que, en lo que va del año se han aplicado 4 mil 319 sanciones por exceso de velocidad, además, destacó la disminución de defunciones en accidentes viales a comparación del año pasado. De acuerdo a las cifras que presentó Sarroca en defunciones por accidentes viales se han reportado 12, casos, mientras que, a comparación del año pasado 20 muertes, lo que representa una disminución del 8%. En el caso de lesionados graves se han reportado 25 casos en lo que va del año.

### **¿Qué crees que pasó?**

(2025-06-06, Leopoldo Espinosa Benavides, El Regio NL (sitio), )

El ingeniero Margil Garza Garza, quien fue miembro activo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Nuevo León, nació el 6 de junio de 1937 en Sabinas Hidalgo. A lo largo de su carrera, participó en numerosas obras civiles e industriales en el estado y fuera de Nuevo León, destacándose por su participación en la fabricación y montaje de la escultura metálica monumental de la Virgen de Guadalupe, en la ribera norte del Río Santa Catarina, obra que modificó el rostro urbano de la Ciudad. Margil Garza Garza falleció el 13 de noviembre de 2016, a los 79 años de edad.

### **Invertirá la Conagua 2 mil 300 mdp para la tecnificación de riego agrícola**

(2025-06-05, Redacción, Voz en Red (Sitio), )

El director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en Chihuahua, Román Alcantar Alvídrez, estuvo en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** presidida por Julio César Mercado quien agradeció la presencia del funcionario federal quienes acordaron eficientar el uso del agua desde el nivel de competencia de cada organismo, ello tras el anuncio de la inversión por 2 mil 300 millones de pesos para distritos de riego (05 y 09), en el marco del Plan México.

[La Paradoja CHIH \(sitio\)](#), [Entre Líneas CHIH \(sitio\)](#), [AR Noticias CHIH \(Sitio\)](#), [CDJ CHIH \(sitio\)](#), [CDJ CHIH \(sitio\)](#), [El Diario de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [Omnia CHIH \(Sitio\)](#), [La Opción CHIH \(sitio\)](#), [Voz en Red \(Sitio\)](#), [La Paradoja CHIH \(sitio\)](#),

### [Ve CMIC hasta 7% de alza en los costos de aceros en próximos meses por impuestos de EE.UU.](#)

(2025-06-05, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), )

Ante la advertencia del gobierno de Estados Unidos de incrementar los aranceles al acero y aluminio del 25 al 50 por ciento, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Chihuahua expresó su preocupación por el posible impacto en los costos de obra pública y privada. Julio César Mercado Rodríguez, presidente del organismo en la entidad, señaló que si bien no se ha registrado un aumento inmediato en los precios del acero, el sector prevé que la medida estadounidense podría reflejarse en un alza a los costos de entre 6 y 7 por ciento en los próximos meses.

### [DEL SALSA FEST Y OTRAS COSITAS](#)

(2025-06-05, Redacción, Expediente Ultra HGO (sitio), )

Ayer salimos en la Mañanera de doña Claudia Sheinbaum, quien anunció obras de infraestructura para que nuestro Veracruz, recupere aquello de "bello estado" porque lo que sea de cada quien, tiene rato que perdimos esa denominación; pues bien se prevé el inicio de la construcción del acceso al puerto de Veracruz y puente Coatzacoalcos I, que ya le va a tocar a Pedro Miguel Rosaldo y para la zona conturbada está prevista la construcción del puente de Boca del Río, que será ejecutada por la administración de doña Rocío Nahle. Además doña Claudia Sheinbaum, anunció reuniones con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Veracruz, Tuxpan y Xalapa, para impulsar que las obras sean asignadas a constructoras veracruzanas, estas reuniones son dignas de celebración, porque aquí en Xalapa y pese a todo el cemento y lodo que corre por Xalapa, los constructores serios y de toda la vida de aquí, se ven pobrísimos y se quejan un montón, quien sabe quien esté haciendo toda la obra en la parcela.

### [Nuevo hospital del IMSS podría estar al sur de la ciudad; esperan sea de 3er nivel](#)

(2025-06-05, Staff, CDJ CHIH (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez destacó que el sector empresarial continua en la lucha para encontrar un terreno para el nuevo hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Chihuahua, el cual podría estar al sur de la ciudad. En este sentido Mercado quien también es vicepresidente de Infraestructura del Consejo de Desarrollo Económico De Chihuahua (DESEC), asegura que se ha dado la búsqueda de opciones, por el momento hay tres predios y se trabaja de la mano con el gobierno municipal, COESVI y DESEC, así como con la donación del predio.

### [Adolfo Torres fortalece colaboración institucional con CMIC Michoacán](#)

(2025-06-05, Redacción, Grupo MarMor MICH (Sitio), )

Como parte de la encomienda marcada por el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, para fortalecer la colaboración con todos los sectores productivos; el director del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (Ooapas), Adolfo Torres Ramírez, sostuvo un encuentro con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. La reunión de trabajo con mujeres empresarias de la **CMIC** delegación Michoacán, permitió dialogar sobre los avances obtenidos por el Ooapas en temas de innovación tecnológica, eficiencia operativa y mejora en la prestación de servicios.

### [Inicia en septiembre en la UTCh la carrera técnica de construcción](#)

(2025-06-05, Redacción, Voz en Red (Sitio), )

El coordinador de la carrera de Ingeniería Civil, Rubén Quintana, informó que a partir del semestre Septiembre-Diciembre la Universidad Tecnológica de Chihuahua Sur (UTCh) ofertará la carrera técnica de construcción con la cual, se puede dar continuidad en una Ingeniería Civil. Destacó que se llegó a un acuerdo de colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y el Clúster de Construcción explicando que, el trabajo en conjunto consiste en que el primer cuatrimestre, ambos organismos apoyarán a los alumnos con el 90 por ciento de la inscripción, esto para fomentar esa profesión y poder tener cada vez más personas mejores capacitadas en la materia.

### [Constructoras se van de Monclova por falta de obras](#)

(2025-06-05, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )

La situación de los empresarios de la industria de la construcción en Monclova, es muy crítica; lamentablemente no han llegado nuevas inversiones que les generen trabajo, ante lo que siguen realizando obra pública y privada fuera de la ciudad, en diferentes partes del país, manifestó el **vicePresidente de la CMIC**, Eugenio Williamson Yribarren. Sostuvo que como no ha habido crecimiento en la Región Centro de Coahuila, no ha habido obras nuevas donde trabajadores de la construcción se puedan emplear, y básicamente lo que han hecho es salir fuera, donde sí los han tomado en cuenta para trabajar.

### [Asesorarán a ciudadanos en Presupuesto Participativo](#)

(2025-06-05, Redacción, La visión de Chihuahua CHI (sitio), )

Los foros de consulta para el Presupuesto Participativo 2026 del Municipio de Chihuahua serán llevados a cabo del próximo 9 al 13 de junio en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, así como en diversos centros comunitarios y otros puntos en la ciudad.

### [Inicia en septiembre en la UTCh la carrera técnica de construcción](#)

(2025-06-05, Redacción, Voz en Red (Sitio), )

El coordinador de la carrera de Ingeniería Civil, Rubén Quintana, informó que a partir del semestre Septiembre-Diciembre la Universidad Tecnológica de Chihuahua Sur (UTCh) ofertará la carrera técnica de construcción con la cual, se puede dar continuidad en una Ingeniería Civil. Destacó que se llegó a un acuerdo de colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y el Clúster de Construcción explicando que, el trabajo en conjunto consiste en que el primer cuatrimestre, ambos organismos apoyarán a los alumnos con el 90 por ciento de la inscripción, esto para fomentar esa profesión y poder tener cada vez más personas mejores capacitadas en la materia.

### [Aranceles al 50% golpeará a la construcción; vuelve la incertidumbre: CMIC](#)

(2025-06-05, Staff, CDJ CHIH (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez dio a conocer que debido al cambio de un 25% al 50% de arancel en acero y aluminio con Estados Unidos, se dará un golpe a la construcción con un 7% de incremento en materiales por lo cual se tendrá que dar obra con elementos mexicanos.

### [Fortalece la UAT calidad de la enseñanza en Ingeniería](#)

(2025-06-05, Redacción, Visión de Noticias TAMPS (sitio), )

El rector de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT), Dámaso Anaya Alvarado, presidió la Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo de Vinculación y Grupos de Interés de la Facultad de Ingeniería Tampico, en cuyo marco se consolidaron alianzas estratégicas que fortalecen la calidad de la enseñanza de la máxima casa de estudios del estado. Se contó con la presencia de la secretaria académica de la UAT, Rosa Issel Acosta González y de los integrantes del Consejo Consultivo, entre otros, el presidente de este órgano colegiado, José Chong Hernández; directivos de organismos como la **CMIC** Delegación Tamaulipas, Pablo Eduardo Haro Panduro y Jesús del Carmen Abud Saldívar; del Consejo para el Desarrollo Económico y la Competitividad del Estado, Felipe Pearl Zorrilla, del Colegio de Ingenieros Civiles, Darío Alfonso Brambila Mendoza; el diputado Adrián Cruz Martínez; del CIEST, Lorena Rivera Ortiz, y del sector petrolero, Luis Arturo Amador Ortega, entre otros representantes y líderes de opinión de los sectores público, privado, social y académico del sur de Tamaulipas.

### [Empresarios poblanos aseguran que "Bachetón" no resolverá crisis de infraestructura](#)

(2025-06-05, Redacción, Intolerancia PUE (sitio), )

Líderes del sector empresarial en Puebla urgieron al gobierno y a la iniciativa privada a invertir en proyectos de infraestructura de gran calado para detonar el crecimiento económico de la entidad, ante un contexto nacional de bajo dinamismo y contracción económica. Durante su participación en el noticiario Informe 96 de Cadena IN, Gustavo Vargas Constantini, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Puebla, señaló que la industria de la construcción requiere obras estratégicas que generen un impacto real en la región, más allá de programas limitados como el "Bachetón".

## **CONSTRUCCIÓN**

### [Avalan 32 proyectos para 4 mil viviendas](#)

(2025-06-06, Hilda Castellanos, Excélsior, . 18)

La CDMX tiene 32 proyectos privados de desarrollo inmobiliario aprobados por la Ventanilla Única de Construcción, que en conjunto representan una inversión comprometida de más de 20 mil millones de pesos y la edificación de alrededor de 4 mil viviendas, resalto la jefa de Gobierno, Clara Brugada. Ante integrantes de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI), la mandataria capitalina señaló que su administración tiene como prioridad impulsar la vivienda, pero "con orden y pensando a futuro".

### [Infonavit y sus metas ambiciosas](#)

(2025-06-06, De Jefes, El Financiero (Sitio), )

El Infonavit, bajo la dirección de Octavio Romero Oropeza, anunció durante The Real Estate Show 2025 que cuenta con un fondo de 170 mil millones de pesos este año para la construcción de vivienda social, gracias a una mayor recaudación y colocación de créditos. Este presupuesto permitiría construir hasta 600 mil viviendas durante la administración de Claudia Sheinbaum, con 115 mil millones de pesos ya disponibles en caja.

### [Construcción de viviendas será 10% más caro con aranceles al acero: Especialistas](#)

(2025-06-05, Fernando Navarrete, El Financiero (Sitio), )

La Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI) estima que el arancel elevado al 50 por ciento al acero y aluminio pueda encarecer hasta en un 10 por ciento como mínimo a la construcción de obras inmobiliarias en el país. María José Fernández, directora general de la ADI dijo en entrevista en el marco del The Real Estate Show 2025 que la industria inmobiliaria se encuentra analizando los posibles impactos de una medida arancelaria de esta magnitud que afectará en los costos de obra.

[Periodico Enfoque Informativo AGS\(Sitio\),Enfoque Informativo NAY \(sitio\),](#)

### **Remesas mantienen activo al sector de la construcción**

(2025-06-06, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), )

El gran aporte que genera derrama económica a los municipios en el sur del Estado es el envío de remesas que realizan los migrantes que radican en Estados Unidos a sus familiares, tanto en cabeceras como comisarías. Las remesas no sólo generan empleos y mueven la economía local, sino que también apuntalan a la industria de la construcción, que se ha mantenido muy activa junto con las tiendas de materiales de construcción; estas últimas tienen buenas ventas por las mejoras que hacen los migrantes a las casas.

### **La ADI advierte que aranceles de Trump podrían encarecer hasta 20% la construcción de vivienda.**

(2025-06-05, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, Canal 121 Telefórmula, )

En medio de las tensiones comerciales entre México y Estados Unidos, el presidente de la Asociación de la Industria Inmobiliaria (ADI) ha advertido que los aranceles impuestos por la administración de Donald Trump al acero y aluminio podrían incrementar hasta en un 20% el costo de construcción de viviendas en el país. Marcelo Ebrard y Luis Rosendo Gutiérrez, subsecretario de Relaciones Exteriores, se encuentran en una crucial negociación para excluir a México de dichos aranceles. La situación se complica por la percepción de Trump, quien actúa "con el hígado" en lugar de considerar las razones detrás de las demandas mexicanas. Estos aranceles no solo afectan la industria de la construcción, sino que también impactan a la industria automotriz, generando preocupación en sectores productivos interconectados. En este contexto, se destaca la importancia de que Estados Unidos reconozca a México como un socio comercial estratégico, manteniendo aranceles cercanos al 0%. La reciente suspensión por parte de China de las exportaciones de elementos raros en respuesta a las políticas estadounidenses añade otra capa de complejidad a la situación.

[103.3 Radio Fórmula,970 Radio Fórmula AM,](#)

## **RELEVANTES NACIONALES**

### **Secuestra comunidad 2 reactores de Pemex**

(2025-06-06, Staff, Reforma, . 1)

En demanda de obras públicas y en protesta por la inseguridad, pobladores de la comunidad de Jilotepec, en el Estado de México, tienen "secuestrados" desde hace cinco meses dos megareactores de Pemex que forman parte del proyecto para reconfigurar la refinería de Tula, que tendrá un costo de más de 7 mil millones de pesos. Los dos equipos, de más de 500 toneladas cada uno, están "abandonados" en la autopista México-Querétaro.

### **Ministros heredarán rezago, bajo amenaza de destitución**

(2025-06-06, Antonio López, El Universal, . 1, 6)

Los nuevos ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de México enfrentarán un rezago de mil 300 casos pendientes y la inexperiencia de seis de sus nueve integrantes. Los ministros tendrán seis meses para desahogar los asuntos que se les turnen, de acuerdo con las nuevas disposiciones de la reforma judicial.

### **Bloquean demanda de México a armerías**

(2025-06-06, Manuel Ocaño, Excélsior, . 1 2)

La Corte Suprema de Estados Unidos determinó que el gobierno de México no puede demandar a fabricantes de armas de por permitir el contrabando que abastece a las mismas organizaciones criminales que la administración Trump calificó de terroristas. La resolución, que tuvo apoyo unánime de los nueve magistrados del máximo tribunal, indica que México "no argumentó de manera convincente" su querrela civil por daños, interpuesta en agosto de 2021 contra las ocho principales fábricas de armas de Estados Unidos, aunque en documentos solo se mencionaron dos. México pedía una compensación de diez mil millones de dólares.

### **Musk embarra a Trump en el escándalo sexual Epstein**

(2025-06-06, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 4 5)

El distanciamiento entre Elon Musk y Donald Trump por la reforma fiscal escaló a una guerra pública, con Musk vinculando al presidente de EU con el escándalo de Jeffrey Epstein. El ex asesor de Trump, Steve Bannon, exigió la deportación de Musk por ser "un inmigrante ilegal". Musk, que contribuyó con más de 200 millones de dólares a la campaña presidencial de Trump, también anunció que desmantelará la nave Dragon, de su empresa SpaceX, usada por la NASA para llevar astronautas a la Estación Espacial Internacional.

### **Batea Corte Suprema de EU la demanda de México contra armeros**

(2025-06-06, Jim Cason, La Jornada, . 1,2,3)

La Suprema Corte de Estados Unidos emitió un fallo unánime que bloquea la demanda del gobierno mexicano contra fabricantes de armas estadounidenses, a quienes responsabiliza de fomentar el tráfico ilegal de armas de fuego que alimenta la violencia en México. El tribunal determinó que México no ha comprobado su acusación de que los fabricantes y distribuidores actuaron de manera deliberada, sabiendo que sus armas serían traficadas al país del sur.

### **Pierden empleo formal 45 mil 624 afiliados al IMSS en mayo**

(2025-06-06, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)

El número de trabajadores registrados en el IMSS cayó en 45 mil 624 en mayo, lo que representó la mayor pérdida de empleos formales para un quinto mes desde la pandemia, en 2020, y la segunda mayor desde 2009. Con este dato, la reducción en el número de plazas en los dos últimos meses sumó 93 mil 66 empleos, y las expectativas para todo el año son desfavorables.

### **Superávit comercial de México con EU aumento en abril; llegó a 14, 023 mdd**

(2025-06-06, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4 5)

Por primera vez en 13 meses, las exportaciones mexicanas a EU bajaron en abril, pero ese no fue obstáculo para que el superávit mexicano de la balanza comercial creciera. Durante el cuarto mes del año las exportaciones mexicanas a SU principal mercado descendieron 2.7% a pesar de

que las compras estadounidenses a todo el mundo subieron ligeramente; la cuota mexicana en las importaciones de EU bajó de 15.9 a 15.1 por ciento.

### **México plantea frente anticrimen a Colombia**

(2025-06-06, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que México busca establecer un grupo de alto nivel con Colombia para temas de seguridad. La declaración ocurre unos días después de la detención de 12 exmilitares colombianos en Michoacán, presuntos miembros del Cártel Los Reyes, al que se adjudica la instalación de narcominas en ese estado.

### **De amigos a rivales**

(2025-06-06, Redacción, El Heraldo de México, . 34, 1, 34 35)

Elon Musk y Donald Trump han terminado su relación tras un conflicto por un proyecto de ley de gastos que Musk criticó. Trump sugirió que podría terminar los contratos gubernamentales con Musk y eliminar los subsidios que benefician a sus empresas. Musk, por su parte, reveló que Trump está en los archivos de Jeffrey Epstein y que esa es la razón por la que no se han publicado.

### **CNTE desafía a Gobierno federal**

(2025-06-06, Luis Valdés, 24 Horas, . 1,3)

Miembros del magisterio disidente incendiaron este jueves un edificio del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), apenas unas horas después de que la presidenta Claudia Sheinbaum pidiera a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que se deslindara o asumiera al grupo de provocadores que el miércoles intentaron dar portazo en la Secretaría de Gobernación (Segob). Para especialistas, las acciones de la CNTE, que incluyen bloqueos en avenidas principales de la CDMX, incendios y enfrentamientos con la Policía, han sido porque han visto cierta debilidad en Gobierno de la 4T, que se ha portado con "permisividad" ante las provocaciones del magisterio disidente.

### **Alertan por nueva llegada de sargazo a playas de Cancún**

(2025-06-06, Saraí Reyes, 24 Horas, . 14)

Un nuevo recale de sargazo impactó varias playas de Cancún, entre ellas Delfines, una de las más visitadas en la zona hotelera, así como en todo el municipio de Benito Juárez. La Coordinadora de la Estrategia para la Atención al Sargazo (CEASS), de la Secretaría de Marina, informó que en Isla Mujeres, Benito Juárez, Puerto Morelos, Solidaridad, Cozumel, Tulum y Othón P. Blanco (Mahahual) se han intensificado los esfuerzos para combatir la llegada masiva de esta alga durante el presente año. Para ello, precisó que se desplegó un total de 13 unidades marítimas, entre las que se encuentran buques sargaceros, embarcaciones menores. Además, detalló que se han colocado barreras de contención, las cuales han permitido la recolección en mar abierto, así como en aguas someras antes de que alcance los arenales. Actualmente, nueve de ellas están distribuidas de manera estratégica: dos mil 310 metros en Puerto Morelos, dos mil 580 metros en Playa del Carmen, 390 metros en Tulum y dos mil 265 metros en Mahahual.

### **Desalinización o escasez**

(2025-06-06, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Más del 60 por ciento del territorio mexicano ya sufre algún grado de sequía, mientras que la mayoría de los acuíferos están comprometidos o, en el peor de los casos, están a un paso de extinguirse. A pesar de contar con más de 11 mil kilómetros de litoral, las plantas de desalinización operativas en el país son limitadas y se concentran principalmente en Baja California Sur y algunas zonas de Sonora.

### **Mujeres del narco, de buchonas a operativas, jefas y líderes políticas**

(2025-06-06, Redacción, El Independiente, . 1, 17)

Para muchos, la palabra "buchona" evoca un estereotipo: la novia del narco, intervenida quirúrgicamente, vestida de Gucci, protagonizando reels de Instagram o bailes de TikTok. Pero eso es solo la superficie. La realidad es más estratégica mucho más peligrosa. "La buchona de hoy no es solo ornamental. Es operativa". Un artículo del Dr. Ghaleb Krame describe cómo es la vida de estas mujeres: viajan con pasaportes limpios. Sin antecedentes penales. Hablan inglés, se mueven con soltura por aeropuertos, saben cómo pasar desapercibidas.

### **Lanzan plan para limpiar las playas**

(2025-06-06, Juan R. Hernández, Basta, . 2)

En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, el Gobierno de México, encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum, puso en marcha la Estrategia Nacional de Limpieza de Playas y Costas, con el objetivo de eliminar residuos, especialmente plásticos, en el 100% de las playas del país hacia el año 2030. Raymundo Pedro Morales, secretario de Marina, informó que la campaña se desplegará en 17 estados costeros con la participación de 2,528 elementos de la Marina, 6,915 voluntarios y 271 vehículos para recolectar residuos.

### **La consecuencia millonaria del calentamiento global**

(2025-06-06, Santiago Nolasco, Reporte Índigo, . 28 29)

Las fuertes lluvias registradas en la Ciudad de México solo confirman que los impactos por el cambio climático son más fuertes año con año. El calentamiento global no solo se refleja en fuertes lluvias, huracanes o sequías, también en el bolsillo de las empresas a nivel global. Información de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) refiere que en la última década han tenido dos de los eventos más costosos para la industria: la pandemia de Covid-19 y el huracán Otis. La pandemia representó un monto de reclamos en seguro de gastos médicos y de vida, por un monto de 3 mil millones de dólares, lo cual presentó el siniestro más oneroso de su historia. En el segundo fue el huracán Otis en Acapulco, el cual ha representado 2 mil 160 millones de dólares en gastos.

## **CÁMARAS EMPRESARIALES**

### **Solicita apoyo sector acerero**

(2025-06-06, Natalia Vitela, Reforma, . 11)

Empresarios del sector acerero y de aluminio pidieron al Gobierno federal que se cuide la industria nacional, restringiendo las importaciones de otros países, luego de que Estados Unidos determinó aumentar de 25 50 por ciento la tarifa arancelaria al acero y aluminio proveniente de México. "Reconocemos la sensibilidad el firme respaldo que han mostrado ante la injusta imposición de aranceles al acero por parte de Estados Unidos. El acero mexicano y su cadena de valor representan una oportunidad clave para fortalecer la resiliencia frente a la competencia

desleal de Asia", señaló la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero de México (Canacero), en un pronunciamiento después del encuentro.

### **Reconstruir la confianza:pilar de la estabilidad y del bienestar social**

(2025-06-06, Armando Zuñiga Salinas, Excélsior, . 15)

La confianza empresarial es un pilar sobre el cual se construyen las decisiones de inversión y crecimiento económico. Sin ella, la actividad productiva se debilita, la inversión se retrae y el desarrollo se estanca. En México, el Índice de Confianza Empresarial (ICE) que mide el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) ha mostrado una preocupante tendencia a la baja desde su punto máximo en julio de 2023. Desde la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) asumimos el compromiso de actuar con responsabilidad y visión de futuro. Impulsaremos una propuesta integral de reforma judicial, mantendremos un ejercicio permanente de observación del desempeño del nuevo modelo judicial y promoveremos activamente el diálogo con los poderes públicos y con la sociedad para reconstruir el andamiaje institucional que garantice certeza jurídica, profesionalismo en la impartición de justicia y un entorno confiable para la inversión.

### **Cierre de recintos refleja el estado del sector de seguridad empresarial**

(2025-06-06, Alejandro Alegría, La Jornada, . 5)

El cierre de museos en la Ciudad de México sólo refleja algunas de las situaciones que vive el sector de seguridad privada, como falta de trabajadores y las condiciones laborales, señaló Armando Zuñiga Salinas, el presidente de Agrupaciones de Seguridad Unidas por México (Asume). Zuniga, quien fue presidente del Centro Empresarial de la Coparmex en la Ciudad de México, indicó que "no es raro que estas licitaciones establezcan turnos laborales hasta de 24 horas continuas, en abierta violación a la Ley Federal del Trabajo".

### **Moneda En El Aire // Sin control de los maestros**

(2025-06-06, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6)

Cada año, en mayo, previo a la celebración del Día del Maestro, los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) llegan a la Ciudad de México en busca de reconocimiento a sus diversas demandas, pero todo indica que esta vez es diferente. Aunque las grandes cámaras parecen no haber reaccionado ni solicitado de manera más enérgica la participación de las autoridades federales y de la Ciudad de México para que los protejan, sí ha ocurrido lo contrario con el Consejo para el Desarrollo del Pequeño Comercio (ConComercioPequeño), que preside Gerardo Cleto. Este consejo pide que se actúe, ya que el centro de la ciudad, donde tienen sus mayores operaciones, ha estado sitiado, lo que ha generado consabidas pérdidas.

### **Aguas Profundas // Los arrebatos de Trump en acero y aluminio**

(2025-06-06, Luis Carriles, El Sol de México, . 14)

Como "injusta, insostenible e inconveniente" calificó el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, la decisión del presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, de incrementar de 25 a 50% los aranceles a las importaciones de acero y aluminio. Ebrard insiste que esta medida "no tiene sentido", pues la propia Canacero ha dicho que "la mejor solución para combatir la sobrecapacidad global de acero y las prácticas desleales de comercio es trabajar

coordinadamente como región" e insistió en que "el acero mexicano no representa una amenaza para el mercado estadounidense".

### **EU recibe menos acero mexicano**

(2025-06-06, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 14)

La imposición de aranceles de Estados Unidos al acero y aluminio importados desplomó las exportaciones de esos productos desde México al vecino país del norte. En abril pasado, los envíos de acero desde México a su principal socio comercial disminuyeron 63.1 por ciento respecto al mismo periodo de 2024, según datos de la Administración de Comercio Internacional de Estados Unidos (ITA). La Cámara Nacional de la Industria del Aluminio (Canalum) respondió a este diario que Sí hay afectaciones por esta medida, sin embargo, no quiso dar mayores detalles debido a la negociación que se dará este viernes entre los gobiernos de México y Estados Unidos. En tanto, la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero), que agrupa a todas las acereras del país, advirtió que de mantenerse este arancel se afectará la cadena de valor en América del Norte.

### **Impulsan la alfabetización**

(2025-06-06, Redacción, El Heraldo de México, . 10)

El Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) firmó un convenio de colaboración con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) para fortalecer la educación de personas jóvenes y adultas. El objetivo de este programa es cerrar brechas sociales y construir un México con mayores oportunidades.

### **Pactan INEA Y empresarios reducir rezago educativo**

(2025-06-06, Índigo Staff, Reporte Índigo, . 8)

El Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) firmaron un convenio de colaboración para fortalecer la educación de personas jóvenes y adultas, con el objetivo de cerrar brechas sociales y construir un México con mayores oportunidades. "Este acuerdo representa una alianza nacional de voluntades y una inversión en el bienestar del país que fortalecerá la competitividad empresarial y permitirá avanzar hacia la meta de erradicar el analfabetismo en México, para que en 2026 se pueda levantar la bandera blanca", dijo Armando Contreras Castillo, director general del INEA, al subrayar la importancia de la alfabetización como base del desarrollo personal, social y económico.

### **México, como venado lampareado con aranceles; no sabe que hacer y esperará**

(2025-06-06, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 1, 6)

México enfrenta el síndrome del "venado lampareado" por el tema de los aranceles del 50% que en días pasados impuso el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump a nuestro país, alertan internacionalistas quienes, a su vez, anticipan que el gobierno federal se ha visto rebasado por el grave problema que representa la inacción y pasividad de la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum quien asegura que aún aguarda lo que al respecto señale la Secretaría de Comercio de esa nación. En tanto, la Cámara Nacional de la Industria de Hierro y Acero (Canacero), aseguró que los aranceles de 50% al acero afectan a los principales socios comerciales de Estados Unidos y la cadena de valor, ya que China y otros países de Asia, aumentan subsidios y deprecian su moneda para evadir dichos aranceles.

### **Aranceles reducirán demanda de productos mexicanos en EU: Coparmex**

(2025-06-06, Redacción, La Voz del Sureste CHIS (sitio), )

México verá una reducción de sus exportaciones como consecuencia de la aplicación de aranceles, lo que también afectará el desarrollo económico del país, dijo el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra. Comentó que esa caída de la demanda de productos exportables mexicanos tendrá en consecuencia impacto en México porque "se traducirá en menor producción, lo que afectará en la cadena de suministro, y al tener menos demanda de exportación afectará la planta laboral y el desarrollo económico".

## **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

### **Jaque Mate // La quiniela**

(2025-06-06, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Los operadores de Morena podrían volverse multimillonarios si se dedicaran al noble arte de la apuesta deportiva. Cada vez es más claro que le pegaron a la quiniela, pero no crea usted que una quiniela sencilla de solo nueve competencias. Sus acordeones no solo previeron a los nueve candidatos por los que votaría el pueblo bueno y sabio para ministros de la Suprema Corte, como quedó de manifiesto ayer cuando se concluyó el recuento del INE —no de los ciudadanos— de los votos para el máximo tribunal, sino que los resultados preliminares para el Tribunal de Disciplina Judicial, la Sala Superior del Tribunal Electoral, muestran que traen un promedio de bateo de mil, que nunca ha alcanzado ningún pelotero.

### **Historias de NegoCEOs // Jesús de la Fuente, insostenible al frente de la CNBV**

(2025-06-06, Mario Maldonado, El Universal, . 7)

La permanencia de Jesús de la Fuente al frente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) pende de un hilo por los malos resultados que ha tenido dentro del regulador del sector financiero. De la Fuente es visto dentro del sector como el artífice de varias quiebras y fraudes, principalmente por su negligencia para ejercer el mandato principal de la Comisión que encabeza: la correcta supervisión y regulación de todas las entidades financieras acreditadas del país.

### **Análisis Superior // Grilla bancaria**

(2025-06-06, David Páramo, Excélsior, . 1,3)

En los últimos días, hay quienes han propalado un rumor tan falso como inverosímil: que Manuel Romo estaría por dejar la dirección de Banamex. El Padre del Análisis Superior reitera que de ninguna manera sería posible un movimiento de este tipo, puesto que él ha llevado con mano firme la separación entre Citi México, dirigido por Álvaro Jaramillo, y Banamex. Como le ha informado oportunamente el PAS, Romo y su equipo están en una suerte de renacimiento como una institución que no solo está regresando a sus raíces, sino que, además, se prepara para la OPI.

### **Activo Empresarial // Musk y Trump, del amor al odio o ¿por qué los empresarios no deben ir al gobierno?**

(2025-06-06, José Yuste, Excélsior, . 2)

Elon Musk y Donald Trump han tenido un conflicto público tras la salida de Musk del gobierno. Musk acusó a Trump de haberlo ayudado a ganar las elecciones, mientras que Trump expresó

su decepción con Musk. Este conflicto destaca los problemas de conflicto de interés que pueden surgir cuando los empresarios entran en la política.

### **Veranda // ¿Cuándo ganará un restaurante mexicano las tres estrellas Michelin?**

(2025-06-06, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

El martes pasado se realizó la segunda entrega de las estrellas Michelin en México y probablemente la sorpresa más triste entre los villamelones gastronómicos, como el autor de este espacio, fue que México sigue teniendo apenas dos restaurantes con dos estrellas en su firmamento gastronómico. Pero la tercera estrella, la que solo obtienen cocinas únicas y que justifican un viaje, como describen en la lista a los establecimientos que obtienen su máximo galardón, sigue sin aparecer en el cielo mexicano.

### **Cuenta Corriente // Pleito Trump-Musk ¿derrotará el impuesto las remesas?**

(2025-06-06, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Convencer a los republicanos del Senado de EE. UU. de aprobar su propuesta presupuestal, apoyado en la confrontación con Elon Musk, puede convertirse en la mayor victoria política del presidente Donald Trump. En caso contrario, que al menos 10 senadores voten en contra puede ser más efectivo para derrotar el impuesto a las remesas que se incluye en la citada iniciativa en la sección de medidas contra inmigrantes ilegales.

### **Bitácora Del Director // Con colaboradores así...**

(2025-06-06, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

La mitología política ha hecho creer que quien ocupa el Poder Ejecutivo es un ser superdotado que todo lo ve, se anticipa y todo lo puede. Sin embargo, como en casi cualquier actividad humana, la gestión presidencial debe sus éxitos a un equipo, y sus yerros casi siempre se explican por los errores de este o, de plano, por su inexistencia.

### **Duda Razonable //El poder de los fabricantes de armas**

(2025-06-06, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

La Suprema Corte de Justicia de EU decidió que el gobierno mexicano no puede demandar a los fabricantes de armas de EU para responsabilizarlos por la violencia cometida por los cárteles de la droga en México. Fue una decisión unánime con un dictamen presentado por la ministra Elena Kagan, quien argumentó que la petición del gobierno mexicano estaba prohibida por la legislación estadounidense que aísla a los fabricantes de armas de la responsabilidad.

### **En Privado //A legitimar la elección**

(2025-06-06, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Después de la jornada del domingo, en la que participaron 12 millones de 100 millones de mexicanos del padrón electoral, que desde el oficialismo la calificaron de éxito, me confirma que solo fue un método para hacerse del Poder Judicial. El que Morena haya reunido menos de 10 millones de votos a favor, de los más de 35 millones que obtuvo la presidenta Claudia Sheinbaum en 2024, no es una victoria.

### **Día con Día // Los disciplinadores judiciales**

(2025-06-06, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El gobierno ha seleccionado a los cinco miembros del Tribunal de Disciplina que supervisará a los magistrados y jueces del país. Este tribunal es una herramienta importante para controlar el Poder Judicial en México, con la capacidad de destruir o promover las carreras de los jueces y magistrados. La elección de los miembros del tribunal fue una farsa, con ganadores prefabricados, lo que plantea dudas sobre su legitimidad.

### **Coordenadas // Trump podría llevar al dólar por debajo de 19 pesos**

(2025-06-06, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Ayer quedó evidenciado por primera vez el impacto severo que los aranceles impuestos por Trump están causando en la economía estadounidense. Según el Departamento de Comercio estadounidense, las importaciones realizadas en abril se desplomaron un 19.8 por ciento respecto a marzo. Si los problemas para Trump continúan acumulándose, no sería descabellado prever nuevamente un dólar por debajo de los 19 pesos en las próximas semanas.

### **Estrictamente Personal // La ciudad del caos**

(2025-06-06, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

En la Ciudad de México conviven los dos gobiernos de mayor influencia y recursos del país, el federal y el local, que, sin embargo, no están gobernando. Millones de personas han resultado afectadas por plantones y movilizaciones. Cientos de miles lo han sido porque las lluvias han hecho de las grandes avenidas capitalinas canales de agua que impiden transitar.

### **En Petit Comité // Tres años no le alcanzan**

(2025-06-06, Oscar Mario Beteta, El Financiero, . 34)

Uno de los actos más notorios de su primer mandato fue restringir el ingreso de ciudadanos de 12 países a territorio estadounidense. El llamado "Muslim Ban", una orden ejecutiva firmada apenas una semana después de asumir la presidencia, prohibió la entrada de personas provenientes de Irán, Irak, Libia, Somalia, Sudán, Siria y Yemen. Posteriormente, su gobierno amplió la lista para incluir a Nigeria, Eritrea, Myanmar, Kirguistán, Tanzania y Venezuela.

### **Ricos y Poderosos // Mercado financiero: carga fiscal, lastre**

(2025-06-06, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22)

La carga fiscal de los instrumentos financieros en México es alta y representa un inconveniente para el desarrollo del mercado financiero en el país. Los inversionistas, primero, se sorprenden por los altos intereses reales que están logrando y, luego, por el alto nivel de impuestos que tienen que pagar. La elevada carga fiscal, indirectamente, está profundizando el cambio de cultura financiera de los inversionistas.

### **La Gran Depresión // México: ¡Es hora de activar el TACO!**

(2025-06-06, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

Uno de los argumentos favoritos de la narrativa oficial para minimizar la falta de una respuesta contundente de México ante el embate arancelario de Donald Trump es que esos castigos comerciales no sólo se aplican a nuestro país, sino "a todo el mundo". La presidenta Sheinbaum tiene que ir a Canadá a tomarse la foto con el primer ministro Mark Carney en la reunión del G7 y hacer un bloque común de defensa del acuerdo trilateral.

### **La Quinta Transformación // Philips golpe a la confianza e inversión**

(2025-06-06, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

La elección federal del 1 de junio marcó un parteaguas histórico para México. Pero mientras los magistrados toman protesta, el caso de la multinacional holandesa Philips, que preside globalmente Roy Jakobs, sigue recordando qué tan urgente es depurar al Poder Judicial. México necesita atraer inversiones, no ahuyentarlas. La persecución legal contra Philips, con excesos judiciales y campañas mediáticas sin evidencia, genera desconfianza en los mercados y en los tratados internacionales.

### **Desde el Piso de Remates // Empleo formal en mayo, el peor en 3 años**

(2025-06-06, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15)

La creación de empleo formal sigue a la baja, tanto por la desaceleración económica como por el incremento de los costos laborales para las empresas, que se agudizarán cuando se apruebe la reforma que reduce la jornada laboral semanal de 48 a 40 horas. El IMSS reportó que al cierre de mayo se perdieron 45,624 empleos, lo que marca una caída del 0.2%, totalizando 22 millones 373 mil trabajadores afiliados.

## **AIFA**

### **Habrá en 2040 tren AIFA-AICM**

(2025-06-06, Saraí Cervantes, Reforma, . 5)

La línea ferroviaria para conectar el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el de la Ciudad de México (AICM) estaría lista hasta 2040, afirmó el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México. Arturo Flores Melgoza, coordinador de la remodelación de las terminales aéreas del AICM, comentó este jueves que el grupo tiene un proyecto estratégico para la interconectividad metropolitana, por lo que esta conexión AIFA-AICM es una de sus prioridades.

### **Siguen sin liberar obras del Tren Suburbano**

(2025-06-06, Arturo Contreras, El Universal, . 19)

Al no tener certeza de que se cumplirán en su totalidad las peticiones realizadas por los vecinos de Teyahualco, siguen sin permitir la conclusión de los trabajos del Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en el tramo que cruza por el municipio de Tultepec. Tras una serie de diálogos con autoridades del gobierno federal, acordaron permitir labores en la estación Los Agaves durante mayo, donde actualmente se realizan trabajos de revestimiento con la colocación de domos de mármol para el piso, así como en la obra complementaria de construcción del puente vehicular de Lago de Guadalupe. En la estación Teyahualco aún no permiten que los trabajadores avancen con la obra; tienen programada otra reunión con autoridades este viernes y, tras concluirla, podrían definir si la liberan o si volverán a frenar. Así lo señalaron habitantes que se han manifestado para exigir mejoras en su comunidad.

### **IATA desaprueba generar demanda artificial al AIFA**

(2025-06-06, Miriam Paredes, Excélsior, . 4)

El director general de la Asociación de Transporte Aéreo Internacional (IATA), Willie Walsh, advirtió al gobierno mexicano que no se puede crear una demanda de pasajeros artificial para el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) limitando la capacidad del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), ya que eso podría ahuyentar los viajes y limitar el crecimiento de las aerolíneas.

### **Trenes de Sheinbaum costarán 1.3 bdp**

(2025-06-06, Aldo Munguía, El Financiero, . 18)

El desarrollo de infraestructura ferroviaria promovida por la presidenta Claudia Sheinbaum requerirá la inversión de 1.3 billones de pesos, informó la subsecretaria de Transporte, Tania Carro. En el marco del IV Foro de Infraestructura del Transporte, organizado por el Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM), la funcionaria detalló el plan ferroviario promovido por la administración actual. "Sepan que el objetivo que se tiene que poder realizar más de 3 mil kilómetros de vías férreas, distribuidas en diferentes etapas, este año estaremos trabajando la etapa uno, que ya tenemos abiertas y trabajando las líneas de AIFA-Pachuca de México-Querétaro", dijo la subsecretaria.

## **REFINERÍA DOS BOCAS**

### **Pemex: Quiebra por Corrupción**

(2025-06-06, Redacción, El Independiente, . 1, 7)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) también ha señalado irregularidades en Pemex. En un informe reciente, la ASF indicó que la empresa debe aclarar el destino de más de 1,000 millones de pesos ejercidos durante 2023, debido a mal manejo de deudas e ineficiencias operativas vinculadas a la refinería de Dos Bocas.

## **SICT**

### **Sin mantenimiento 30% de carreteras.- SICT**

(2025-06-06, Saraí Cervantes, Reforma, . 1)

Alrededor del 30 por ciento de la red carretera del País no ha tenido ninguna intervención en mantenimiento y conservación en los últimos 30 años, reconoció la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones Transportes (SICT). "El 30 por ciento aproximadamente de nuestra red no ha tenido ninguna intervención en los últimos 30 años, por ello estamos buscando hacer reconstrucción de pavimentos", sostuvo David Omar Calderón, director general de Conservación de Carreteras de la dependencia.

### **Rehabilitarán 62 aeropuertos con inversión público-privada**

(2025-06-06, Diego Araiza, La Crónica de Hoy, . 11)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció una ambiciosa estrategia de modernización que abarcará 62 aeropuertos del país durante el sexenio en curso. Con una inversión combinada de recursos públicos y privados que asciende a 126 mil 609 millones de pesos, el proyecto busca fortalecer la conectividad aérea, fomentar el desarrollo económico y mejorar la seguridad del transporte.

## **REFORMA ENERGÉTICA**

### **Reanudan recepción a permisos de energía**

(2025-06-06, Staff, Reforma, . 3)

El Gobierno federal notificó que reanudó la recepción de solicitudes para trámites y permisos energéticos que se suspendieron ante la extinción de las comisiones Nacional de Hidrocarburos (CNH) y Reguladora de Energía (CRE), aunque éstas serán procesadas hasta que se publiquen

los reglamentos correspondientes. Ahora, los permisos serán autorizados solamente si la Secretaría de Energía (Sener) da su opinión favorable. Tras la extinción de la CNH y la CRE, la Comisión Nacional de Energía (CNE), que entró en funciones el 21 de mayo que es dirigida por Juan Carlos Solís Ávila, tendrá su cargo el otorgamiento de permisos; la supervisión y regulación de la producción; la verificación y sanción de irregularidades del sector; el cálculo de tarifas y contraprestaciones; entre otras funciones. Sin embargo, las solicitudes se comenzarán tramitar una vez que entren en vigor los reglamentos de las Leyes del Sector Eléctrico, de Hidrocarburos y de Transición Energética.

### **Refuerza UE apoyo a México para transición energética**

(2025-06-06, Alehí Salgado, El Universal, . 2)

La Unión Europea (UE) intensificará su colaboración con México ante la creciente incertidumbre sobre el apoyo financiero, la emergencia climática y la contaminación plástica en aumento a través del fortalecimiento de lazos con socios estratégicos para adoptar un papel de mayor protagonismo dentro de las rutas hacia la transición a energías renovables en 2030. En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, ambas partes se reunieron en la Ciudad de México junto líderes, diplomáticos y especialistas en un encuentro de alto nivel para dialogar sobre el reforzamiento, la cooperación entre regiones el impulso compromisos climáticos fortalecidos.

### **Advierten de desafíos por daños ecológicos**

(2025-06-06, Sharon Mercado, El Universal, . 2)

Desafíos ambientales amenazan el bienestar, la salud y la productividad en México, tales como la sobreexplotación y contaminación de agua, los niveles de contaminación del aire en zonas urbanas, pérdida acelerada de biodiversidad por deforestación, mala gestión de residuos y fenómenos climáticos extremos, lo que afecta directamente a millones de personas, comunidades y empresas en todo el país. Así, la ICC exhortó empresas que buscan liderar en sostenibilidad a tomar en cuenta temas clave como descarbonización transición energética, al priorizar la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero mediante el uso de energías renovables (solar, eólica, hidrógeno verde) tecnologías como captura almacenamiento de carbono.

### **Encuentro con el poder femenino**

(2025-06-06, Redacción, Excélsior, . 20 22)

Durante un cuarto de siglo varias de las mujeres más poderosas e influyentes en los negocios se han reunido en el Women Corporate Directors (WCD) con el objetivo de fomentar una comunidad sólida y global de directoras corporativas, presidentas de juntas directivas, CEO y ejecutivas de alto nivel a fin de brindar formación y herramientas que las ayuden a consolidar un liderazgo de excelencia. Al día siguiente se dieron cita en el Club de Industriales para atestiguar conversaciones sobre temas importantes que aquejan a Latinoamérica como el entorno económico y geopolítico, la innovación y el riesgo de IA y las nuevas tecnologías, ciberseguridad, sostenibilidad y la transición energética, así como las tendencias de inversión en la región, entre otros, a cargo de personajes como María Ariza, CEO de la Bolsa Institucional de Valores; Ildfonso Guajardo, Beatriz Leycegui, socia de SAI Derecho & Economía, y Jorge Suárez Vélez, CEO de Americana Partners.